



有馬

第562号

令和7年11月25日
中央区立有馬小学校
TEL 3666-5702
FAX 3668-2364



「ふれあい月間について」

副校長 松本 匠広

6月・11月・2月は、東京都教育委員会が定めている「ふれあい月間」(いじめ防止月間)です。都内全公立学校で様々な取組が行われており、本校でも「学校生活アンケート」等、児童が安心して学校生活を送るための取組を実施しています。

本校では日頃校長が「3つの『い』(いたずら→いじわる→いじめ)」について話をしていますが、10日(月)は、校長講話後、各学級でどんな言葉やどんなことが「いたずら」なのか、「いじわる」なのか、「いじめを防ぐにはどうすればいいか」などについて、具体的に考え、話し合う時間を設定しました。子どもたちからは『『いじわる』や『いたずら』って、人によってとらえ方がちがうんだ』「この言葉は使わないようにしよう」などの発言が見られました。そして「見て見ぬふり」ではなく、校長が話す「見ている人の勇気」が大切だといった振り返りやまとめが行われました。今後も子どもたちが安心して学校生活を送れるよう、指導や支援、環境づくりを行っていきます。日々のお子様の様子などで何か気になることがありましたら、いつでも各担任までご相談ください。

さて、話は変わりますが、15日(土)は、ありまんコンサート(音楽会)に大勢の保護者の方にお越しいただきました。学校体育館での開催のため、ご不便をおかけする場面もあったかと思いますが、当日は皆様のご協力のおかげで、円滑に進行することができました。

子どもたちは、当日までそれぞれ頑張っていました。リコーダーの運指に四苦八苦しているな子もいれば、大きな声で歌うことが苦手な子、人前で演奏することが難しい子もいました。一人ひとりが課題を克服するため、自分と向き合い、努力し、当日は達成感に溢れる笑顔を見せていました。この経験がこれから自信になります。ご家庭でも体調管理をはじめ、たくさんの励まし、応援等ありがとうございました。

12月2日(火)は、ARIMA RUN(持久走大会)があります。子どもたちは中休みや昼休み、校庭を元気よく走って練習しています。参加する子どもたち全員が自分の力を発揮できるよう支援していきます。保護者の皆様にもご参観いただけます。当日はどうぞ応援をよろしくお願ひいたします。

たくさんの行事を無事に実施できたことは、保護者の皆様のご理解とご協力のおかげです。今年1年、ありがとうございました。どうぞよいお年をお迎えください。来年もよろしくお願ひいたします。

12月の安全指導目標

低「地域や社会生活での安全について知る。」
中「スマートフォンの安全な使い方を心掛ける。」
高「スマートフォンの安全な使い方を心掛ける。」

12月の生活目標 「学校をきれいにしよう」

2学期の終わりに大掃除の時間があります。普段は掃除をしないようなところも、隅々まで掃除を行い、新年を気持ちよく迎えることができるようになります。

12月～1月の行事予定

12/1	月	全校朝会 避難訓練(火災) 委員会活動(5・6)
2	火	ARIMA RUN
3	水	Web QUテスト(5・6) 4時間授業 校内研究日(6・3のみ5時間授業) (ARIMA RUN予備日)
4	木	安全指導日
5	金	全校朝会
8	月	クラブ活動(4・5・6) Web QUテスト(2・3・4)
9	火	児童集会
10	水	4時間授業(区教育研究会のため) (Web QUテスト予備日)
11	木	有馬エンジョイタイム
12	金	個人面談(4時間授業) 土曜学校公開(3時間授業) セーフティ一教室
13	土	個人面談 全校朝会
15	月	個人面談(5時間授業)
16	火	個人面談(5時間授業)
17	水	児童集会 個人面談(5時間授業) 長縄大会(1・3・6) (個人面談予備日)
18	木	月
22	月	全校朝会 出前授業(車いすバスケ)(6) クラブ活動(4・5・6)
23	火	長縄大会(2・4・5)
24	水	児童集会 社会科見学(5) 給食終 宇佐美学園終業式 特別支援教室指導終了日
25	木	終業式 大掃除 (4時間授業 給食なし)
26	金	冬季休業日始 【29日(月)～3日(土)】 ※機械警備のため、学校内に入られません。
1/8	木	3学期始業式 (4時間授業 給食なし)
9	金	給食始 席書会(5・6) 安全点検 下校指導 計測(5) 特別支援教室指導開始日 宇佐美学園始業式・帰園日

※行事予定等、変更がある場合には、totoru・classroom等でお知らせします。

12月の保健目標 「かぜを予防しよう」

すっかり冬の季節となりました。この時期は特にインフルエンザや感染性胃腸炎が流行しやすいです。風邪を引かないために手洗い、うがいを徹底しましょう。また、少しでも「何かしんどいな、いつもと違うな・・・」と感じたら、無理をせずゆっくり休むことも大切です。

☆ 生活科校外学習（2年生）☆

10月20日（月）、生活科校外学習で葛西臨海水族園に行ってきました。館内では、色とりどりの魚や大きなマグロなどさまざまな生き物を間近で見ることができました。「嬉しいいただきます」のレクチャーでは、マグロ、タコ、ウニについてお話ししていただき、海の生き物についてたくさん学ぶことができました。



☆ 柏遠足について（3年生）☆

10月22日（火）、柏学園に遠足に行ってきました。理科の「動物のすみか」の学習では、雑木林の木の幹や草むら、落ち葉の下をすみかにしている昆虫を見つけて、観察カードに記録しました。その後は、芝生広場で鬼ごっこをしたり、サッカーや野球をしたり、友達と思い切り楽しむことができました。



☆ ありまんコンサートについて ☆

今年のテーマは「とどけよう心のハーモニー～絆～」でした。自分たちの曲に愛着をもって、みんなで心をひとつにして表現できるように練習してきました。子どもたちの思い、美しい音色は届いたでしょうか。

この日までたくさん練習をしてきました。「むずかしい。」「わからない。」「できない。」とくじけた時もありましたが、友達同士で教えあったり、同じパートで練習したり、家に持ち帰って練習したり、努力している姿を見ることができました。一人一人が日頃の練習の成果を存分に発揮し、心を一つにした素晴らしい演奏や歌声を披露してくれました。会場に響く音楽には、子どもたちの努力と成長を感じられ、私たち教職員にとっても大きな喜びとなりました。子どもたちは音楽を通して、仲間と力を合わせる喜びや、表現する楽しさを学びました。この経験を、これからの中学校生活や学びに生かしていくれるよう、教職員一同、がんばります。今後とも、一緒に子どもたちの成長を見守り、応援していただければ幸いです。

